

Napoleon's Kaisertum auf seiner Höhe.

Für den 2. Dezember 1809, zur fünften Jahresfeier seiner Krönung, beschied Napoleon die Könige, welche er seine Verbündeten nannte und welche doch nur seine Vasallen waren, nach Paris, um daselbst Zeugen seines triumphatorischen Prunkes und Zuhörer seiner hochtönenden Reden zu seyn *). „Ich habe,“ sprach er bei Eröffnung des gesetzgebenden Raths: „seit der letzten Sitzung Castilien und Aragonien unterworfen, und von Madrid die unrechtmäßige, von den Engländern eingeführte Regierung verjagt. Schon ging ich auf Cadix und Lissabon los, als ich umkehren und auf den Wällen von Wien meine Adler auspflanzen mußte. Drei Monate sahen diesen vierten Punischen Krieg entstehen und enden. — Durch den Friedensvertrag haben meine Verbündeten alle eine Erweiterung ihrer Gebiete erlangt, und werden deren auch in der Folge noch erlangen. — Wenn ich jenseit der Pyrenäen erscheinen werde, so wird der aufgeschreckte Leopard um der Schande, Niederlage und Vernichtung zu entgehen, das Weltmeer aufsuchen. Der Triumph meiner Waffen wird der Triumph des guten Genius über den bösen, der

*) Es waren die Könige von Sachsen, Westphalen, Württemberg, Holland, Neapel, der Vice-König von Italien und der Fürst Primas. Die Könige von Baiern und Spanien wurden erwartet.